

PREMIER DE L'ABONNEMENT.

POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$24.00 \$36.00 \$48.00 \$60.00 \$72.00 \$84.00 \$96.00 \$108.00 \$120.00

Le Numéro



Cinq Sous

PREMIER DE L'ABONNEMENT.

POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$24.00 \$36.00 \$48.00 \$60.00 \$72.00 \$84.00 \$96.00 \$108.00 \$120.00

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien.

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN 28 AVRIL 1905

Fondé le 1er Septembre 1827

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans  
NEW ORLEANS, LA PUBLICATION  
INCORPORATED.

OFFICE: 223 rue de Charles,  
New Orleans et Breville.

Printed at the Post Office at New Orleans,  
at Second Class Matter.

POUR LES PETITES ANNONCES DE DEMANDES, VENTES ET LOCATIONS, RÉCITS, SUITES, ÉCRITS AU PRIX RÉDUIT DE 10 CENTS LA LIGNE, VOIR LE QUATRIÈME PAGE.

## Les 192 DE REISCHOFFEN.

### Récit du Colonel de Rancougne.

Il y a quelque jours, la Société des anciens cuirassiers, ayant participé à la charge mémorable de Reichshoffen s'est réunie à Paris pour fêter la préparation d'une fête commémorative de cette date glorieuse du 6 août 1870.

Ce fut l'occasion de compter les survivants d'un épisode qui marque parmi les plus éclatants de notre histoire, et l'on arriva seulement au total de 192 officiers, sous-officiers, brigadiers et cavaliers actuellement vivants et bien vivants.

Avant de dresser l'inventaire des noms de ceux qui représentent une génération héroïque, disons pour mémoire que la société, dans sa réunion récente, que présidait M. Abel Bessigny, ancien brigadier tourneur, et qui a pour vice-présidents MM. Adolphe Delteil et Robert Martial, anciens maréchaux des logis, a ébauché un intéressant programme pour la fête du 6 août: malheureusement les membres du bureau ont dû constater l'impossibilité d'organiser une cérémonie religieuse à l'église, la fête tombant, cette année, un dimanche, et la chapelle des Invalides étant, ce jour-là, forcément indisponible; mais les morts glorieux seront recommandés à la mansuétude de Dieu en des prières spéciales qui seront célébrées à cet effet.

Voici maintenant, très parmi les cent-quatre-vingt-douze survivants, les officiers qui, en des grades divers, prirent part à la charge qui sauva l'armée de Mac-Mahon d'abord les généraux Cabrie, qui était capitaine, Lichouque, de Monténois, sous-lieutenant, les colonels Jaquin, de Quincmont, Buffet, de Rougé, de Rancougne, Bolnot, Durand de Villers, lieutenants; les commandants Garnier, lieutenant; Mortier, maréchal des logis chef; les sous-officiers étaient l'abbé Garday, aumônier de l'armée du Rhin, aujourd'hui curé de Sainte-Clotilde et vicair général de l'archevêque de Paris, et Mgr Lanusse, le vénérable aumônier de Saint-Cyr. Mentionnons aussi le colonel Billel du 4<sup>e</sup> cuirassiers.

Le colonel marquis de Rancougne, ancien commandant du 9<sup>e</sup> hussards, à Marseille, qui était sous-lieutenant au 4<sup>e</sup> cuirassiers lors de la charge fameuse, a bien voulu recueillir ses souvenirs et nous a fait le vibrant récit suivant de cette admirable journée.

La division de Bonnemains, raconte le colonel de Rancougne composée des 1<sup>er</sup>, 2<sup>e</sup>, 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> cuirassiers, se trouvait à Phalsbourg, quand, le 5 août au matin, l'alerte est donnée et nous quittons la ville, passant la nuit par le col de Saverne en chantant et arrivant à Brumath à deux heures du matin. Là nous trouvons des blessés arrivant de Sarrebruck.

du soir, la division reçoit l'ordre de camper à l'intérieur du village de Reichshoffen. Cette veille d'armes fut triste. Robert de Vogüé, officier d'ordonnance du maréchal Mac-Mahon, vint nous trouver et nous dit que le lendemain matin nous entendrions quelques coups de canon, mais que ce ne serait rien: à peine un avant-poste badois que l'on comptait enlever. Or, cet avant-poste badois était une armée de 140,000 hommes!

Le 6 août, dès l'aube, ordre est donné de monter à cheval. Nous nous dirigeons aussitôt par des chemins forestiers vers Wœrth et Eisasshausen, passant le long d'un château que j'ai vu depuis appartenir au comte de Turckheim-Montmartin: déjà la bataille était engagée et suivie de phases offensives et défensives, bientôt elle se rapproche et les obus commencent à éclater dans nos rangs indiquant le mouvement offensif de l'ennemi. Enfin nous recevons l'ordre de monter à cheval et de nous tenir prêts à charger. Puis la charge par escadrons s'engage, on s'écartera avec quelles péripéties dramatiques, et au prix de quels sacrifices! Mon chef, le colonel Billel, assommé d'un coup de crosse, tombe de cheval et est fait prisonnier, son fils, actuellement colonel d'un régiment de sahariens, reçoit une balle dans la mâchoire, qui lui casse les dents.

Le capitaine d'Iggs, ayant eu la monture tuée sous lui, combat à pied et la figure couverte de sang, disparaît à jamais! Le lieutenant Scheffermaker reçoit une balle dans le ventre et meurt sur le coup. Le commandant Billel, blessé à la main, est bien d'autres encore que j'oublie!

Dans les autres régiments, le colonel de Johanne de Lacar a la tête emportée par un boulet, et ce qui restait de son corps, comme lié sur son cheval, parcourt encore une certaine distance devant le front des troupes décimées! Quel spectacle tragique et inoubliable! Le colonel Rosetti frappé d'une balle au cou, mais toujours face à l'ennemi.

Un régiment de cette cavalerie sanglante, nous aperçûmes le commandant de Négroni debout, son cheval tué entre les jambes, la partie supérieure de son casque emportée par un obus et s'écriant en nous voyant, comme pour nous rassurer: "Ce n'est rien, un cheval!" Je n'oublierai jamais cette silhouette héroïque.

Amers regrets d'un superbe soldat qui risqua sa vie pour la France et fut frappé trente-cinq ans plus tard par des Français.

### Nebogatoff a rejoint Rojestvensky.

Tsingtau, Péninsule de Shang-tung, Chine, 27 avril.—On vient de recevoir à Shantung un télégramme privé annonçant que la division Nebogatoff avait rejoint l'escadre du vice-amiral Rojestvensky.

## L'ÉTÉ EST ICI

et c'est le moment de s'approvisionner de Réfrigérateurs, Glacières, Hamacs et autres articles de saison.

United Hardware Co., Limited,  
1005-1007 RUE DU CANAL,  
Nouvelle-Orléans.  
29 Jan-2a-Dim Mar Ve

## Le nouveau chef de police de Moscou.

Le Tzar a l'intention de réprimer d'une main de fer les soulèvements qui sont à craindre pour le 1<sup>er</sup> mai.

Petroff et Kozloff sauront maintenir l'ordre dans les deux capitales de la Russie.

St-Petersbourg, 27 avril.—Le poste de gouverneur-général de Moscou, qui avait été temporairement aboli le 13 janvier, vient d'être rétabli par décret impérial. Le général Kozloff ancien chef de la police de Moscou, a été nommé gouverneur-général de cette ville. Le contrôle administratif de la police reste entre les mains du général Woikoff, qui a été nommé préfet de police en janvier dernier, mais les agents et la gendarmerie seront sous les ordres directs du gouverneur-général.

La nomination de Kozloff à la veille de l'époque troublée de Pâques et du 1<sup>er</sup> mai quoique accompagnée par un ukase dans lequel l'empereur Nicolas réitère son désir d'accomplir des réformes à l'intérieur, ne laisse aucun doute sur ses intentions, qui sont de commencer à rétablir l'ordre d'une main ferme.

Kozloff s'est distingué à l'époque des conspirations nihilistes, il y a 25 ans, en pourchassant avec vigueur les conspirateurs. Plusieurs attentats furent dirigés contre sa personne.

Le public en général incline à croire que la nomination de Kozloff au poste de gouverneur-général de Moscou fera revivre l'ère des mesures de répression à outrance. Le gouvernement de son côté déclare qu'il lui est impossible d'accorder les réformes promises avant que la présente agitation ne soit calmée.

Avec Trepoïf à St-Petersbourg et Kozloff à Moscou on considère que la sécurité publique dans les deux capitales est assurée. Les libéraux estiment que cette nomination est un autre point de gagné par le parti réactionnaire.

Un libéral influent a déclaré aujourd'hui à un correspondant de journal ce qui suit: "Nous attendions comme avènement de Pâques une proclamation amnistiant tous les prisonniers politiques. Au lieu de cela l'empereur nous donne Kozloff!"

La carrière entière de Kozloff s'est déroulée dans la police ou la gendarmerie. Il a commencé à servir le gouvernement en 1861 alors qu'il fut appelé à remplir les fonctions d'adjoint au chef de police de Riga.

A la suite de l'assassinat d'Alexandre II, en 1881, il fut appelé aux fonctions de chef de police de St-Petersbourg.

Il se retira après avoir écarté les conspirateurs nihilistes. C'est Kozloff qui prit la tête du fameux comité de salut public, encore présent à la mémoire de tous les Pétersbourgeois. Ce comité était composé de 25 membres et le nom de Kozloff apparaît sur tous les ordres réactionnaires lancés par les 25.

Kozloff en russe signifie "bouc" et le public appelait alors sarcastiquement ses proclamations "les ordres de Kozloff et de ses vingt-cinq boucs". Malgré toutes les critiques Kozloff réussit dans son entreprise et il gagna par sa persévérance les bonnes grâces du souverain qui pour le récompenser le décora de plusieurs ordres, entre autres l'Ordre d'Alexandre Nevsky, qui n'avait jamais auparavant été décerné à un chef de police.

Les deux escadres russes sont en communication. New York, 27 avril.—On mande de Paris au "Sun":

Le "Matin" a reçu hier une dépêche de St-Petersbourg annonçant que les navires de Nebogatoff sont entrés en communication au moyen de la télégraphie sans fil avec l'escadre de Rojestvensky.

On prétend que les deux escadres se rejoindront au large de Batavia. De là l'escadre russe se dirigera sur Vladivostok via le détroit de Formose.

L'amirauté russe ne pense pas que les escadres se rejoindront avant le 5 mai. St-Petersbourg, 27 avril, 2 heures 15 du soir.—D'après les calculs faits au ministère de la marine, on ne croit pas que la division du vice-amiral Nebogatoff, qui a quitté Djibouti, côte française des Somalis, le 25 mars puisse arriver avant demain à Singapour.

Cette estimation est basée sur une marche de 200 nœuds par jour. Ainsi donc il n'est guère probable que les deux escadres russes parviendront à se rejoindre dans la baie du Tonquin avant le 5 mai.

On est persuadé dans les milieux maritimes russes qu'aucun obstacle ne viendra empêcher la jonction des deux armées, car Togo ne voudra pas courir les risques de s'avancer vers le sud à la rencontre de Nebogatoff et ce faisant laisser le détroit de Formose ouvert aux navires de Rojestvensky, ce qui permettrait à ce dernier de gagner sans encombre Vladivostok.

## AU JAPON.

Tokio, 27 avril, 4 heures du soir.—Les mouvements de l'escadre russe et les intentions de son commandant défrayeront toutes les conversations dans la capitale du Japon.

Les derniers rapports reçus à Tokio vont contra-dictoires. Ils n'indiquent pas quelles sont les intentions définitives du vice-amiral Rojestvensky, mais ils semblent évident que ce dernier a l'intention d'attendre Nebogatoff avant de poursuivre son voyage vers le nord. Il est probable que Rojestvensky cherchera ensuite à se rencontrer avec Togo.

Les plans de la défense navale japonaise sont gardés dans le secret le plus absolu. Le peuple du Japon se rend compte de l'importance qu'a pour le pays la suprématie sur mer et des énormes conséquences qui suivront une victoire ou une défaite.

Tout le monde à Tokio est persuadé de la victoire finale de Togo. On base la supériorité de l'amiral japonais sur le nombre et la force des croiseurs-cuirassés. La proclamation de la loi maritime dans l'île de Formose est la seule annonce rendue publique par le gouvernement sur les moyens qu'il compte employer pour la défense du pays.

Le public ignore absolument où se trouve la flotte de Togo. Les marins de cette flotte ont reçu ordre de ne plus communiquer avec leurs familles.

### Dans la baie de Kamranh.

New York, 27 avril.—Le "Sun" a reçu de son correspondant à la baie de Kamranh, via Saigon, le télégramme suivant:

Voire correspondant a fait aujourd'hui une promenade au large dans une jonque et a aperçu des navires de guerre russes qui croisaient en haute mer. Quatre croiseurs auxiliaires et un contre-torpilleur russes sont encore dans la baie de Kamranh où ils sont occupés à embarquer du charbon que leur amant des transports allemands.

Baie de Kamranh, via Saigon, Cochinchine Française, 27 avril.—Les seuls navires qui restent encore dans la baie de Kamranh sont quatre transports allemands.

Tous les autres transports y compris "l'Oré", le navire-hôpital de l'escadre russe, ont quitté la baie hier matin.

Cette flotte est maintenant ancrée à l'extérieur de la baie. Elle forme une longue ligne s'étendant du cap Variela à l'extrémité de la péninsule de Kamranh. De nombreux torpilleurs surveillent la côte. Ces navires semblent attendre le passage de la division Nebogatoff.

Le croiseur français "Descartes" ayant à son bord l'amiral de Jonquières, commandant les forces navales de Saigon, qui s'était rendu à Natrang, près de la baie de Kamranh, est retourné à Saigon.

Les deux navires marchands chargés de riz, qui ont été capturés la semaine dernière par les croiseurs russes, naviguaient sous pavillon allemand. On croit que ces navires sous leur chargement de riz transportaient une cargaison de contre-bande.

### DUEL AU PISTOLET.

Birmingham, Ala., 27 avril.—R. L. Leatherwood et W. A. Denson, deux jeunes avocats distingués, ont eu un duel au pistolet dans la rue Sud-Vingtième ce matin. Des témoins disent que le premier coup de feu a été tiré par Leatherwood et que chacun des adversaires a déchargé son arme cinq fois.

Denson a été blessé à la jambe et au cou mais il se rétablira. C. C. Caswell, un conducteur de camion, a été légèrement blessé par une des balles. Leatherwood est en prison.

Le duel est la conséquence d'une haine qui date de l'année dernière. Denson est le fils de l'ex-congrégiste W. H. Denson.

Prêts d'argent sur hypothèque. S'adresser à Middleton & Capdevielle, 781 rue Gravier.

**EQUITABLE LIFE ASSURANCE SOCIETY**

**Le Surplus est la Force**  
**Le Surplus est la Sécurité**

L'Equitable Life a un plus fort surplus qu'aucune autre Compagnie d'Assurance sur la Vie au monde. Le rapport officiel du Surintendant d'Assurance de l'Etat de New York, le 31 Décembre 1904, établit que la

**Surplus de l'Equitable Dépasse \$80,000,000**

Le Surplus est le Fonds duquel les Dividendes sont Payés.

Les Dividendes payés à ses détenteurs de polices d'assurances par l'Equitable Life en 1904 ont été de plus de

**Six Millions de Dollars**

Le plus fort montant dans l'histoire de cette société, et le plus fort montant qui ait jamais été payé par aucune compagnie du monde.

**WISDOM & LEVY, Agents Généraux**  
NOUVELLE-ORLEANS.

Le câble d'Hainan est coupé par les Russes. Londres, 27 avril.—Le correspondant du "Daily Mail" à Hong Kong annonce que le câble qui relie l'île d'Hainan au continent a été coupé par l'escadre russe. Il est probable que Rojestvensky en agissant ainsi a eu pour but d'empêcher que ses mouvements ne fussent divulgués.

Le passif de M. Bigelow. Milwaukee, Wis., 27 avril.—Frank G. Bigelow, le président de banque délinquant, a avoué devoir entre 1,200,000 et \$3,000,000 à des banques, institutions commerciales et successions dont il avait charge, et il a adressé une pétition de faillite volontaire à la cour de district des Etats-Unis.

Cette pétition contient les noms de tous les créanciers dont M. Bigelow se souvient, ainsi qu'une liste de ses biens qu'il évalue à \$1,419,000.

De son propre aveu il a des créanciers dans tous les Etats-Unis. Sa dette à la succession Broadhead se monte à \$100,000 et n'est couverte par aucune sécurité.

On croit que d'autres dépôts confiés à l'ancien banquier ont souffert aussi. Ceux qui sont au courant de la situation craignent que les dettes de M. Bigelow ne dépassent son estimation.

L'avocat Charles P. Spooner qui a déposé la pétition volontaire au nom de M. Bigelow a dû la rédiger en si peu de temps qu'elle est loin d'être complète et aura à être amendée.

Autant que l'on a pu s'en assurer M. Bigelow n'enregistrerait pas ses transactions et la liste de ses dettes et de ses ressources a été faite d'après les indications fournies par lui sur une demi-feuille de papier à lettre écrite au crayon, de sa propre main.

Les révélations sur le système de M. Bigelow dans la direction des grandes affaires sont de nature à ébranler la confiance des banquiers. La pétition en banqueroute obligera de retirer à la Première Banque Nationale les sécurités qui lui ont été remises par M. Bigelow attendu que cette transaction ayant été faite moins de quatre mois avant le dépôt du bilan, constitue un acte de préférence parmi les créanciers. Le montant qui est évalué à environ \$300,000 sera également divisé entre les créanciers.

Washington, 27 avril.—Les propriétaires du steamer Oteri, qui fait le commerce des fruits, ont accusé réception aujourd'hui d'une communication du ministère de la marine au sujet d'une plainte formulée par le lieutenant F. T. Evans, officier commandant du yacht "Sylph" du président contre le capitaine de "l'Oteri" qui a refusé, prétend-il, de secourir le yacht quand celui-ci était désamarré récemment sur la côte de la Caroline du Nord.

Le ministère a reçu des propriétaires de "l'Oteri" l'assurance qu'une enquête aurait lieu à ce sujet.

La dépouille mortelle de Joseph Jefferson arrive à Boston. Boston, 27 avril.—Les restes de Joseph Jefferson sont arrivés aujourd'hui de la Floride par train spécial.

Le cercueil a été déposé dans une chambre de la gare du Sud en attendant que les préparatifs soient terminés pour le transport à Buzzard Bay par train spécial. Les membres de la famille et les amis intimes du défunt accompagnent le cercueil.

Effondrement d'un bâtiment. Des Moines, Iowa, 27 avril.—L'aile gauche de l'aile des aliénés de Clarendon s'est effondrée aujourd'hui.